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Campo de Futebol 
do São José será 

inaugurado nesse 
sábado, 17 

Alunos do Programa 
Viva Melhor vencem 

competição de dança da 
Melhor Idade

Conselho da RMC 
discute uso da 

tecnologia na educação

Festa Junina das Escolas 
de Jaguariúna acontece 
neste final de semana 

Neste domingo, dia 
11 de junho, aconteceu 
a 48ª edição da tradi-
cional Cavalaria Anto-
niana de Jaguariúna. 
O desfile é organizado 
pela secretaria de tur-
ismo e cultura da Pre-
feitura.

Neste ano, o per-

curso teve início na 
Avenida Alexandre 
Marion e seguiu pela 
Rua Eduardo Tozzi, 
depois pela Avenida 
Antônio Pinto Catão, 
rua Minas Gerais, 
passando pela Matriz 
Nova até chegar na 
Matriz Centenária.

A Prefeitura de Jag-
uariúna vai ampliar o 
prazo de pagamento e 
os descontos sobre os 
débitos de contribu-
intes com a Adminis-
tração. As medidas es-
tão previstas no novo 
Programa de Incentivo 
à Regularização Fis-
cal (Refis), aprovado 
por unanimidade pela 
Câmara Municipal e 
que será publicado na 
edição desta quarta-fei-
ra da Imprensa Oficial.

Jaguariúna ganhará 
mais um campo de fute-
bol Society que poderá 
ser usado pelos mora-
dores da cidade gra-
tuitamente. Ele fica no 
parque Menegon, no 
bairro São José, e será 
inaugurado pela Prefei-
tura nesse sábado, dia 
17, às 8h. A partir das 

9h20 o novo campo será 
palco de três jogos: Se-
gel X Juve (Sub 10), Se-
jel X Juve (Sub 12) e Se-
jel X Juve (adulto). Logo 
após haverá show do 
grupo Direct Samba que 
irá deixar a manhã ain-
da mais animada para 
os moradores da região 
do parque Menegon. 

O grupo de dança 
da Terceira Idade, do 
Programa Viva Melhor 
da Prefeitura de Jag-
uariúna, fez bonito em 
competição realizada 
em Valinhos. A equipe 
ficou em primeiro lu-
gar na categoria Danças 
Urbanas Melhor Idade 
com a coreografia Força 

Chique. Jaguariúna 
competiu com mais de 
80 grupos de dançari-
nos de diversas cidades 
da região. Ao fim da 
competição os alunos 
do Programa Viva Mel-
hor ainda receberam o 
prêmio de Melhor Gru-
po de Dança da Melhor 
Idade da competição.

O Conselho de Desen-
volvimento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) e o Instituto 
Movimento Cidades In-
teligentes (IMCI) apre-
sentaram na manhã da 
última segunda-feira, dia 
12 de junho, ações e alter-
nativas em soluções tec-
nológicas, de gestão e de 
governança a serviço da 

educação. O evento, co-
mandado pelo prefeito de 
Jaguariúna e presidente 
do Conselho de Desen-
volvimento da RMC, 
Gustavo Reis (MDB), foi 
realizado no Royal Palm 
Plaza, em Campinas, e 
reuniu prefeitos, educa-
dores e secretários mu-
nicipais de educação, en-
tre outros. 

A Secretaria de Edu-
cação realiza neste final 
de semana a tradicional 
Festa Junina das Escolas 
de Jaguariúna e APAE. 
A festa acontece sába-
do (17) e domingo (18) 
no Parque Santa Maria, 
a partir das 18h. Os in-
gressos custam R$ 5 e 
crianças até 10 anos não 
pagam.

E a programação seg-

ue com as apresentações 
das danças das escolas. 
Para quem quer matar 
a saudade das delícias 
juninas, a Festa Junina 
de Jaguariúna garante 
muita comida boa – vai 
ter comidas típicas, uma 
vasta variedade de doces, 
salgados, quentão, vin-
ho quente, milho-cozido, 
bolo de fubá, canjica, e 
muito mais.

A Polícia Militar pren-
deu dois homens um de 20 
anos e outro de 21, acusa-
dos de terem furtado uma 
motocicleta na madruga-
da desta terça-feira (13), 
no bairro Camanducaia, 
em Jaguariúna. A moto-
cicleta foi recuperada e 

surpreendentemente, o 
dono da motocicleta não 
tinha consciência de que 
o seu veículo havia sido 
furtado. A ação aconteceu 
quando os policiais cabo 
Bruno e cabo Johny, fa-
ziam patrulhamento de 
rotina, quando foram in-

formados que quatro in-
divíduos vestindo roupas 
pretas de máscaras e 
toucas foram vistos pelas 
imediações da Avenida 
Pacífico Moneda, próx-
imo ao Condomínio Pi-
tangueiras, em atitudes 
suspeitas.
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48ª Cavalaria 
Antoniana toma 

conta das ruas de 
Jaguariúna

Novo refis 
amplia 
prazo e 

descontos 
para 
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10ª edição da 
Conferência 
Municipal de 
Assistência 

Social 
acontece 

nesta sexta-
feira, 16 
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  Pág 7. PM recupera moto de homem que 
nem sabia que tinha sido vítima de 

furto, prende dois e eles são liberados 
após audiência de custódia

A Câmara de verea-
dores de Jaguariúna, 
aprovou na terça-fei-
ra (13), durante a 14.ª 
sessão ordinária, o 
Projeto de Lei Comple-
mentar n.º 005/2023, 
do Executivo Munici-

pal, que dispõe sobre 
a proibição do uso de 
aparelhos de som, por-
táteis ou instalados em 
veículos automotores 
estacionados nas vias e 
logradouros públicos, 
bem como dos estabe-

lecimentos comerciais 
e imóveis, com fins de 
locação comercial que 
venham perturbar o 
sossego.

Segundo a referida 
lei, quem infringir as 
regras estará sujeito 

a advertência; multa 
de 100 Unidades Fis-
cais do Estado de São 
Paulo - UFESP (o que 
equivale a R$ 3.426,00 
em 2023). E no caso de 
reincidência a multa 
poderá dobrar o valor.

Pelo projeto apro-
vado, ficará proibido 
todo o som, ruído ou 
vibração que perturbe 
o sossego e o bem-es-
tar. Pelo texto, per-
turbação é qualquer 
emissão excessiva ou 

repetitiva que atra-
palhe o sossego, que 
represente perigo à 
integridade física ou 
psicológica, ou que 
cause danos às pro-
priedades públicas e 
privadas. 

Lei do Silêncio aprovada na Câmara de Vereadores 
de Jaguariúna vai gerar multa de R$ 3,4 mil 

A 10ª Conferência Mu-
nicipal de Assistência So-
cial de Jaguariúna será 
realizada nesta sexta-feira, 
dia 16 de junho. O evento 
é aberto ao público e vai 
acontecer no campus 1 da 
UniFAJ, a partir das 8h. O 
tema principal este ano é 
“Reconstrução do SUAS: o 
SUAS que temos e o SUAS 
que queremos”. O SUAS 
é o Sistema Único de As-
sistência Social. Estarão 
em debate cinco temas: 
financiamento, controle 
social, articulação entre 
os segmentos, serviços, 
programas e projetos e 
benefício e transferência 
de renda.
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“A memória é inse-
parável da vivência da 
temporalidade, do fluir 
do tempo e do entrecru-
zamento de tempos múl-
tiplos. A memória utiliza 
o tempo passado, tornan-
do-o tempo vivo e pleno 
de significados no pre-
sente.” Lucilia de Almei-
da Neves Delgado 

Semana Santa. Padre 
Guilherme Bruchhäuser, 
origem germânica aqui 
permaneceu de 1921 até 
1938. Foi devotado clé-
rigo à sua missão sacer-
dotal bem avaliada por 
todos os seus contempo-
râneos que procuraram 
também homenageá-lo 
postumamente. Anual-
mente o semanário de 
nosso município “A Co-
marca” noticiou suas rea-
lizações. Foi o padre que 
pôs o primeiro sino e o re-
lógio da torre. O líder es-
piritual, por seu exemplo, 
conseguia eco de suas 
palavras junto aos fiéis. 
Em abril de 1924 o vemos 
preparando as solenida-
des da Semana Santa. 

Os beneméritos da pa-
róquia sempre estiveram 
a postos. O proprietário 
da Fazenda Capim Fino, 
de ascendência suíça, Sr. 
Luiz Von Zuben, que já 
havia participado, por 
volta de 1917, da constru-
ção dos cômodos atrás 
da Matriz Centenária, 1ª 
Casa Paroquial, neste ano 
ofereceu três ricas ima-
gens para as solenidades 
em preparação à Pás-
coa: 1ª- Imagem do Se-
nhor Morto, 2ª- Senhor 
Bom Jesus, 3ª- Senhor 
Ressuscitado. Mas doou 
também um harmônio 
alemão de pedal e fole, 
marca Hínkell, no valor 
de 4.000$000 (quatro 
contos de réis). 

As solenidades foram 
tocantes e comemoradas 
com toda pompa do rito 
católico. Ele trouxe o há-
bil maestro Sr. João Bap-
tista Mota de São Paulo 
para reger a orquestra. As 
comemorações externas 
foram abrilhantadas pela 
banda de música “União 
Jaguaryense” regida pelo 
maestro Carlos Gianelle. 
O jornal de Mogi regis-
trou que as cerimônias 
foram magnificamente 
realizadas por um grupo 
de católicos e pelo Rev-
mo. Pe. Guilherme que 
muito se esforçou para o 
seu êxito. A afluência dos 
católicos às cerimônias 
foi maciça e nada que-
brou o silêncio, o respeito 
da multidão que assistiu 
piedosamente aos atos li-
túrgicos. 

Grupo Dramático. Na 
pacata Vila o povo apre-
ciava a Arte! Aconteceu 
na sede do Esporte Club 
União Jaguaryense a 
apresentação de peças te-
atrais encenadas por um 
grupo dramático local. A 
equipe local encenou as 

comédias: “Por um Erro 
de Imprensa” e “Um noi-
vo D’alcanhões.” Os ama-
dores deste distrito eram: 
Antônio Masotti, Herme-
lindo Poltronieri, Horá-
cio Poltronieri, Fausto da 
Silveira, Primo Dester e 
Lázaro M. Penteado. Em 
seguida o programa artís-
tico foi ampliado com a 
apresentação de outra co-
média intitulada “Um Pai 
para Três Filhos” encena-
da pelo Grupo Lusitano 
de Campinas, composto 
por rapazes que deixaram 
boa impressão dos seus 
trabalhos. 

Futebol, a paixão do 
povo! O Esporte Club 
União Jaguaryense ti-
nham seu campo na Pra-
ça Berlim como sede es-
portiva para todos os seus 
jogos. Muita história es-
portiva lá se desenrolou. 
Só a Praça Berlim não 
permaneceu para contar 
a história que a impren-
sa escrita registrou. Lá se 
travou neste maio a peleja 
entre os jogadores locais 
com os jogadores da Rá-
dio futebol Club de Cam-
pinas. Mas a surpresa de 
Jaguary aconteceu quan-

do souberam que eram os 
jogadores da Associação 
Atlética Ponte Preta. Era 
o melhor time de Cam-
pinas, nesse tempo. Os 
torcedores do União con-
sideraram “a priori” uma 
partida sem equilíbrio, 
uma derrota nunca expe-
rimentada. 

Houve grande surpre-
sa. Os locais atuaram im-
pecavelmente e viram os 
seus esforços coroados de 
êxito. O combate finali-
zou com um honroso em-
pate de 2x2. Os times dis-
putavam uma estatueta 
de bronze oferecida pelo 
Sr. Sylvio Bueno, filho do 
fundador de Jaguary com 
D. Ermelinda Romanini. 
Os visitantes receberam 
um fino jantar no Hotel 
Lusitano, decorrendo na 
maior harmonia. A de-
legação campineira re-
gressou às 20h em “auto-
móveis” pela estrada de 
rodagem. Assim designa-
da pois não havia asfalto. 

Nascimento na Vila. 
O lar do Sr. João Ferrari, 
negociante desta praça, e 
de sua esposa, D. Eugênia 
Bodini, está em festa com 
o nascimento de mais 
uma filha que foi registra-
da com o nome de Amabí-
lia. Diretório Político de 
Jaguary ( 14/02/1924).  
Foi organizado pelo Di-
retório Governista de 
Mogi Mirim e ficou assim 
constituído: Cap. José 
Pires Júnior, presidente; 
José da Silva Gordo, vi-
ce-presidente; Hermínio 
José Masotti, secretário; 
Fortunato Chiavegato e 
Décio de Almeida, mem-
bros.

Tomaz de Aquino Pi-
res

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

O COTIDIANO DA VILA DE 
JAGUARY EM  1924

PET

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Hope Vet Care – Rua Maria Angela, 56,  
Berlim  Tel: (19) 99655-4114

Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  
Facebook: Cinthia Murias 

E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

VENDO
 

Vender é uma arte
que demanda honestidade.

Pouco importa estar no campo
ou no centro da cidade.

 
No mundo se vende de tudo,

de abobrinha a quiabo,
mas um outro aventureiro
vende a alma para o diabo.

 
O peso deve ser justo.

Quem comprou merece respeito,
mas o chamado trapaceiro

não se emenda, não tem jeito.
 

Procuro respeitar o outro,
pois o outro é meu irmão.

Quem trapaceia o companheiro
até para Deus é um ladrão.

 
Um quilo de arroz é um quilo,
deve ser sempre bem pesado.

Aquele que escamoteia no peso
tem parte com o tal... diabo.

 
Poesia de Valter Máz Borges, do livro Orar 
não é pedir, volume 14 da coleção Mensagens 
de fé (editoraoartifice.com.br) em homena-
gem ao Dia do Revendedor, que se comemora 
em 20 de junho. Todos os livros do autor são 

filantrópicos.

Essa semana uma 
cadelinha idosa, com 
18 anos, Doença Re-
nal Crônica avançada 
esteve internada na 
tentativa de melhorar 
a condição geral dela. 
Passaram 24 horas de 
cuidados intensos e 
nada, minha sensação 
era que ela realmente 
queria partir mas não 
ali, não com a gente. 
Aguentou firme, liguei 
para a tutora e expus 
que a situação era de-
licada e que os órgãos 
estavam falhando. Co-
loquei as opções, deixar 
lá sob cuidados ou levá-
-la, também com cuida-
dos paleativos para Or-
totanásia. A família me 
perguntou sobre Euta-
násia e eu expliquei que 
havia sim indicação clí-
nica e que também era 
uma alternativa.

Mas você sabe qual a 
diferença entre Eutaná-
sia e Ortotanásia?

A eutanásia é o ato 
de proporcionar uma 
morte indolor e rápida 
a um animal que está 
sofrendo de uma doen-
ça ou lesão incurável ou 
que tem uma qualida-
de de vida muito baixa. 
Na prática veterinária, 
a eutanásia é uma op-
ção que muitas vezes é 
recomendada quando a 
saúde de um animal de 
estimação se deteriora 
e o sofrimento do ani-
mal não pode mais ser 
aliviado por meio de 
tratamentos médicos.

A ortotanásia, por 
sua vez, é uma aborda-
gem diferente. Em vez 
de buscar a eutanásia 
em resposta a uma con-
dição de saúde irrever-

sível, a ortotanásia en-
volve a criação de um 
ambiente confortável 
e livre de dor para um 
animal que está no fi-
nal da vida. Isso pode 
incluir cuidados palia-
tivos, terapias comple-
mentares e outras in-
tervenções que ajudam 
a minimizar a dor e o 
desconforto do animal. 
O objetivo da ortota-
násia é permitir que o 
animal morra natural-
mente, sem intervenção 
invasiva ou dolorosa.

As emoções dos tuto-
res, veterinários e dos 
animais podem variar 
significativamente em 
ambos os casos. Quan-
do um animal está so-
frendo, a decisão de op-
tar pela eutanásia pode 
ser extremamente difí-
cil para os tutores, que 
muitas vezes sentem 
uma mistura de triste-
za, culpa e ansiedade 
em relação à perda do 
animal de estimação. 
Os veterinários que 
administram a euta-
násia podem se sentir 
angustiados por terem 
que realizar o proce-
dimento, mas também 
podem sentir gratidão 
por poder aliviar o so-
frimento do animal. Já 
os animais podem sen-
tir medo ou desconfor-
to no momento da eu-
tanásia, mas também 
podem experimentar 
alívio da dor e do sofri-
mento.

Na ortotanásia, os 
tutores podem sentir 
alívio e paz de espírito 
ao saber que estão pro-
porcionando conforto e 
cuidados paliativos ao 
animal. Os veterinários 

que praticam a ortota-
násia podem se sentir 
satisfeitos por terem 
ajudado a minimizar a 
dor e o sofrimento do 
animal. Já os animais 
podem experimentar 
conforto e alívio de dor, 
o que pode ajudá-los a 
morrer em paz.

Em ambos os casos, 
é importante que os tu-
tores sejam INFORMA-
DOS sobre as opções 
disponíveis e que tra-
balhem em colaboração 
com o veterinário para 
tomar a melhor decisão 
possível para o animal. 
É importante lembrar 
que tanto a eutanásia 
quanto a ortotanásia 
são intervenções desti-
nadas a ajudar o animal 
a ter uma morte mais 
tranquila e DIGNA e 
que as decisões de-
vem ser tomadas com 
o bem-estar do animal 
em mente.

A família que ini-
ciei o artigo contando 
a história, optou pela 
Ortotanásia. Levaram 
a cachorrinha, deram 
amor, estiveram ao lado 
dela naquela noite e ela 
partiu. Não foi necessá-
rio que eu tirasse a vida 
dela e a tutora ficou em 
paz de ter dado todo o 
suporte que ela precisa-
va.

LEMBRE-SE DE 
SEMPRE ENTENDER 
TODAS AS OPÇÕES, E 
SIM, VOCÊ TEM ES-
COLHA. Toda despedi-
da é dolorosa, façamos 
com que seja o menos 
traumática possível, 
tanto para nossos pets 
amados, quanto para 
nós mesmos.

EUTANÁSIA X ORTOTANÁSIA
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LEGISLATIVO: 

Projeto de Lei Complementar n.º 005/2023 dispõe sobre a proibição do uso de aparelhos de som, portáteis ou instalados em veículos automotores estacionados nas vias e logradouros públicos 

Conselho da RMC discute uso da tecnologia 
na educação

O Conselho de Desen-
volvimento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) e o Instituto 
Movimento Cidades In-
teligentes (IMCI) apre-
sentaram na manhã da 
última segunda-feira, dia 
12 de junho, ações e al-
ternativas em soluções 
tecnológicas, de gestão e 
de governança a serviço 
da educação. O evento, 
comandado pelo prefeito 
de Jaguariúna e presiden-
te do Conselho de Desen-

volvimento da RMC, 
Gustavo Reis (MDB), 
foi realizado no Royal 
Palm Plaza, em Campi-
nas, e reuniu prefeitos, 
educadores e secretários 
municipais de educação, 
entre outros.

“Mais  uma vez,  a 
Região Metropolitana de 
Campinas sai na frente ao 
promover um debate tão 
importante e necessário 
sobre os novos caminhos 
da educação. Mais um 
encontro que serve de in-

spiração para que outras 
regiões também discutam 
temas e ações comuns aos 
municípios”, disse Gus-
tavo Reis (MDB).

O subsecretário de 
Convênios com Mu-
nicípios e Entidades Não 
Governamentais do Esta-
do de São Paulo, Ronaldo 
Camargo, esteve presente 
e representou o governa-
dor Tarcísio de Freitas. 
Prefeitos, vices e repre-
sentantes das 20 cidades 
da RMC também esti-
veram presentes, como 
Dário Saadi, de Campi-
nas. Ele deu as boas-vin-
das aos participantes e 
parabenizou a iniciativa 
do Conselho da RMC.

Também participaram 
do evento Daniel Ma-
moré, diretor comercial 
do Google Cloud Brasil; 
Eduardo Gomide e Éktor 
Passini, da Foreducation 
EdTech; Caio Fontana, 
coordenador da Fundação 
Vanzolini; Sylvio Go-
mide, diretor do Con-

selho Superior da Fiesp 
para micros, pequenas e 
empresas sturtups, além 
do diretor-executivo da 
Agência Metropolitana de 
Campinas (Agemcamp), 
Eliziário Barbosa.

Mamoré falou sobre as 
tendências em educação, 
como o uso da inteligência 
artificial, aprendizagem 
adaptativa, revolução das 
“Ed techs”, modernização 
de dados e cybersegu-
rança. “O segmento de 
educação é o que menos 
investe em tecnologia e 
conteúdo digital. E isso 
tende a mudar”, disse.

O subsecretário Ron-
aldo Camargo fez uma 
apresentação sobre o fun-
cionamento da secretaria 
estadual e do novo organ-
ograma e estrutura do 
Governo do Estado de São 
Paulo. “Esse é um gover-
no municipalista. Temos 
obrigação de estarmos 
junto dos prefeitos. Sem 
o apoio e o auxílio das 
prefeituras, nada acon-

tece”, disse Camargo, que 
anunciou a agilização na 
liberação de verbas de 
emendas parlamentares 
aos municípios.

O evento Infratech/
RMC Educação integra 
um pacote de seis áreas 
estruturantes de coleta 
de dados e diagnósticos 
do projeto Infratech – 
Gestão Pública Inteli-
gente, do IMCI, que aux-
ilia as ações do Consel-
ho de Desenvolvimento 
da RMC. “O evento é a 
continuidade desses seis 
eixos estruturantes que 
iniciamos em março, com 
o tema saúde. Agora, com 
o tema educação, damos 
continuidade a essa es-
tratégia, e ainda teremos 
mais quatro eventos co-
brindo os demais eixos da 
nossa proposta, que são 
segurança, saneamento 
básico, energia e mobili-
dade”, explicou Gustavo 
Reis. 

“O Infratech Educação 
tem um olhar para a políti-

ca pública e também para 
a capacitação dos agentes 
públicos com relação ao 
tema Big Data”, afirmou 
Luigi Longo, presidente 
do IMCI.

A plataforma Infratech 
foi lançada em 2022, pelo 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC, com o 
objetivo de desenvolver 
os municípios com foco 
em inovação, economia, 
eficiência e transparên-
cia. O projeto já conta 
com a certificação de 44 
representantes das pre-
feituras que participaram 
do curso Infratech e estão 
aptos à sistematização 
da coleta de dados, com 
segurança e de maneira 
normatizada.

O objetivo do Infratech 
é sensibilizar os agentes 
públicos para o enten-
dimento dos benefícios 
que o adequado geren-
ciamento de dados pode 
trazer aos municípios e o 
impacto evolutivo que a 
tecnologia pode oferecer.

Da Redação

Os hotéis da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas (RMC) fecharam 
maio com 57,84% de 
ocupação – índice ligei-
ramente superior ao mês 
de abril (57,58%). A tarifa 
média da diária também 
registrou ligeiro aumen-
to sobre abril (passando 
de R$ 327,78 para R$ 
333,68), enquanto o Re-
vPar atingiu R$ 192,39. 
Com a estabilidade, o se-
tor também tem aumen-
tado a abertura de postos 
de trabalho, mas esbarra 
na falta de mão de obra 
especializada para preen-
cher as vagas.

Os números são da 
pesquisa mensal reali-
zada pelo Campinas e 
Região Convention e Vi-
sitors Bureau (CRC&VB) 
junto aos associados. 

A RMC forma a Região 
Turística Entrada e Ban-
deiras Polo Corporativo, 
onde estão instalados 173 
hotéis, com uma oferta 
de 18.062 quartos, cor-
respondentes a 10,15% 
de todo o Estado de São 
Paulo.

Douglas Marcondes, 
Diretor de Hotelaria do 
Campinas e Região Con-
vention e Visitors Bure-
au, explica que a taxa mé-
dia de ocupação voltou 
a registrar elevação em 
relação abril, o que já era 
previsto pelo setor. “Tive-
mos em abril um mês pre-
judicado pelos feriados 
e a consequente queda 
dos eventos corporativos, 
que representam cerca de 
80% do faturamento dos 
hotéis”, explica.

As contratações é ou-
tro indicador que reforça 
o crescimento do setor 

hoteleiro. De janeiro a 
abril, os setores de hote-
laria e alimentação fora 
do lar da RMC geram 
2.784 novos empregos. O 
número de contratações 
na hotelaria, porém, po-
deria ser ainda melhor. 
“Assim como a gastrono-
mia e eventos que estão 
diretamente ligadas, a 
hotelaria sofre com a fal-
ta de mão de obra qualifi-
cada”, afirma o presiden-
te do Campinas e Região 
Convention e Visitors Bu-
reau, Vanderlei Costa.

A abertura de vagas no 
setor é resultado da re-
tomada, especialmente, 
dos eventos de negócios, 
corporativos e culturais, 
desde janeiro do ano 
passado. “Após a pande-
mia, os hotéis da região 
tiveram que intensificar 
as contratações de pro-
fissionais em diversas 

áreas para atender a alta 
demanda de viajantes e 
turistas”, lembra.

ESTÍMULOS
Apesar dos bons nú-

meros, Costa destaca 
também a importância 
da Hotelaria e do turismo 
dentro da economia na 
RMC. “Desde o final da 
pandemia, é significativo 
a expansão dos negócios 
desses setores regional-
mente. O setor de eventos 
corporativos, carro-che-
fe na RMC e responsável 
por 80% da taxa de ocu-
pação dos hotéis, reto-
mou com força desde o 
início de 2022”, diz.

“Além do turismo de 
evento, já consolidado, 
precisamos que as pre-
feituras criem planos de 
incentivo ao turismo re-
gional, com o fomento de 
shows, eventos culturais, 

rodeios e feiras de forma 
constante, o que trará 
impactos significativos 
na geração de empregos 
em mais de 50 segmentos 
que estão diretamente li-
gados a eles. A atração de 
turistas e visitantes para 
as cidades também bene-
ficiará o comércio, hotéis 
e a gastronomia regional, 
aumentando o movimen-
to, a renda e arrecadação 
de tributos”.

O diretor de Hotelaria 
do CRC&VB explica que 
o setor regional, a exem-
plo de outras regiões 
brasileiras, está em um 
patamar de estabilidade, 
com viés de crescimen-
to. “Se olharmos para 
a ocupação acumulada 
no período de janeiro a 
abril, temos uma taxa de 
54,42%, contra as mé-
dias anuais de 50,51%, 
em 2019, 20,98%, em 

2020, 30,77%, em 2021 e 
57,99%, em 2022”.

Por outro lado, ele 
ressalta a importância se 
se buscar, em conjunto 
com os setores públicos 
e privados, equipamen-
tos que reduzam a taxa 
de ociosidade ainda exis-
tente, entre 42% e 45%, 
da taxa de ocupação. “O 
setor hoteleiro só vai con-
seguir atacar essa taxa de 
ociosidade com a atração 
de grandes eventos es-
portivos e culturais para 
a nossa região”, afirma. 
“Basta pegar o exemplo 
da Festa do Peão de Ame-
ricana, que fez com que 
a ocupação nos finais de 
semana lotasse os hotéis 
não somente locais, mas 
como cidades no entor-
no, como Nova Odessa, 
Sumaré, Santa Bárbara 
D´Oeste, Paulínia e Li-
meira”, completa.

Hotelaria da Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) teve 57,84% de ocupação em 

maio

Reportagem: Susi 
Baião

Foto: Susi Baião 

A Câmara de vere-
adores de Jaguariúna, 
aprovou na terça-feira 
(13), durante a 14.ª ses-
são ordinária, o Projeto 
de Lei Complementar 
n.º 005/2023, do Exe-
cutivo Municipal, que 
dispõe sobre a proibição 
do uso de aparelhos de 
som, portáteis ou ins-
talados em veículos au-
tomotores estacionados 
nas vias e logradouros 
públicos, bem como dos 
estabelecimentos co-
merciais e imóveis, com 
fins de locação comer-
cial que venham pertur-

bar o sossego.
Segundo a referida 

lei, quem infringir as 
regras estará sujeito a 
advertência; multa de 
100 Unidades Fiscais do 
Estado de São Paulo - 
UFESP (o que equivale a 
R$ 3.426,00 em 2023). 
E no caso de reincidên-
cia a multa poderá do-
brar o valor.

A proposta
Pelo projeto aprova-

do, ficará proibido todo 
o som, ruído ou vibração 
que perturbe o sossego e 
o bem-estar. Pelo texto, 
perturbação é qualquer 
emissão excessiva ou re-
petitiva que atrapalhe o 
sossego, que represente 

perigo à integridade físi-
ca ou psicológica, ou que 
cause danos às proprie-
dades públicas e priva-
das.

A lei assegura o direi-
to dos trabalhadores do 
setor, na medida em que 
não pode ser aplicada a 
eventos de som automo-
tivo, sons para fins de 
divulgação de eventos, 
campanhas de interes-
se público, anúncios, 
comerciais e manifesta-
ções religiosas, sindicais 
e políticas, que possuam 
autorização prévia da 
municipalidade e res-
peitem os limites dos 
decibéis estabelecidos 
por Lei Federal.

A fiscalização será 

feita pelo Departamento 
Municipal de Fiscaliza-
ção e pela Guarda Mu-
nicipal e poderá ser de-
nunciada através do 153.

No caso de perturba-
ção por veículo, o con-
dutor e o proprietário 
do automóvel serão os 
responsáveis.

Moto Barulhenta, 
também dará multa de 
100 Ufesps ao proprie-
tário.

O estabelecimento 
que descumprir a Lei do 
Silêncio pode ainda ser 
embargado, interditado 
e até ter cassada a sua 
licença de funcionamen-
to.

Já o estabelecimen-
to, comercial ou indus-

trial, que descumprir a 
lei será imposta a multa 
tanto para o proprietá-
rio quanto ao locatário. 
E no caso de reincidên-
cia, poderá haver inter-
dição do local e cassação 
do alvará.

Em todos os casos, 

deverá haver processo 
com garantia do direito 
à defesa e ao contraditó-
rio.

Depois da tramitação 
na Casa de Leis, a maté-
ria seguirá para o Execu-
tivo para regulamentar a 
lei e colocar em prática.

Lei do Silêncio aprovada na Câmara de 
Vereadores de Jaguariúna vai gerar multa de R$ 

3,4 mil 
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 A festa acontece sábado (17) e domingo (18) no Parque Santa Maria, a partir das 18h 

EVENTO:

Festa Junina das Escolas de Jaguariúna 
acontece neste final de semana 

Reportagem: Susi Baião 

A Secretaria de Edu-
cação realiza neste final 
de semana a tradicional 
Festa Junina das Escolas 
de Jaguariúna e APAE. A 
festa acontece sábado (17) 
e domingo (18) no Parque 
Santa Maria, a partir das 
18h. Os ingressos custam 
R$ 5 e crianças até 10 anos 
não pagam.

E a programação seg-
ue com as apresentações 
das danças das escolas. 
Para quem quer matar 
a saudade das delícias 

juninas, a Festa Junina 
de Jaguariúna garante 
muita comida boa – vai 
ter comidas típicas, uma 
vasta variedade de doces, 
salgados, quentão, vinho 
quente, milho-cozido, bolo 
de fubá, canjica, e muito 
mais.

No sábado dia 17, terá 
show com a dupla Giovani 
e Rafael. E no domingo dia 
18, a apresentação musical 
fica por conta do cantor 
João Pedro.

A secretária de Edu-
cação, Cristina Pinto Catão 
Bonini Hosikawa disse que 

essa festa é a retomada 
da festa junina e espera 
que ela tenha um público 
muito grande.  “Nas últi-
mas festas nos dois dias, 
nós atingimos um público 
de 15 mil pessoas, então 
esperamos um público em 
torno dessa quantia.

E o principal objetivo 
é a integração das esco-
las, tanto das estaduais, 
as municipais e da Apae, 
com várias atrações de 
danças das crianças, se 
apresentando. E a expecta-
tiva é que a população par-
ticipe e prestigie o evento,” 

afirmou.
Toda a renda arreca-

dada será revertida para 
as Associações de Pais e 
Mestres das Escolas Mu-
nicipais, Estaduais e da 
APAE.

Serviço
Festa Junina de Jag-

uariúna
Sábado (17), domingo 

(18), a partir das 18h 
Local: Parque Santa 

Maria - Rua: José Alves 
Guedes, 1003 - Jardim 
Sônia, Jaguariúna

Ingresso: R$ 5, crianças 
até 10 anos não pagam

48ª Cavalaria Antoniana toma 
conta das ruas de Jaguariúna 
Neste domingo, dia 

11 de junho, aconteceu 
a 48ª edição da tradi-
cional Cavalaria Anto-
niana de Jaguariúna. 
O desfile é organizado 
pela secretaria de tur-

ismo e cultura da Pre-
feitura.

Neste ano, o percur-
so teve início na Aveni-
da Alexandre Marion e 
seguiu pela Rua Edu-
ardo Tozzi, depois pela 

Avenida Antônio Pin-
to Catão,  rua Minas 
Gerais, passando pela 
Matriz Nova até chegar 
na Matriz Centenária.

Centenas de Cava-
leiros de Jaguariúna e 

região participaram da 
celebração. A Cavalaria 
Antoniana é um desfile 
que mantém viva as 
tradições do povo jag-
uariunense, ressaltando 
a fé e sua cultura.
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CULTURA:

A equipe ficou em primeiro lugar na categoria Danças Urbanas Melhor Idade com a coreografia Força Chique

Jaguariúna ganhará 
mais um campo de fute-
bol Society que poderá ser 
usado pelos moradores da 
cidade gratuitamente. Ele 
fica no parque Menegon, 

no bairro São José, e será 
inaugurado pela Prefeitura 
nesse sábado, dia 17, às 8h.

A entrega do espaço pú-
blico à população terá aula 
de zumba (PROATIV+), às 

8h30, seguida da cerimô-
nia de descerramento da 
placa de inauguração.

A partir das 9h20 o 
novo campo será palco de 
três jogos: Segel X Juve 

(Sub 10), Sejel X Juve (Sub 
12) e Sejel X Juve (adulto). 

Logo após haverá show 
do grupo Direct Samba 
que irá deixar a manhã 
ainda mais animada para 

os moradores da região do 
parque Menegon.  

O evento organizado 
pela Secretaria de Juven-
tude, Esportes e Lazer terá 
ainda cama elástica e fute-

bol de sabão para as crian-
ças se divertirem.

O parque fica na rua 
Francisco C. Viana, 104, na 
Vila São José. A entrada é 
gratuita.

Campo de Futebol do São José será 
inaugurado nesse sábado, 17 

O grupo de dança da 
Terceira Idade, do Pro-
grama Viva Melhor da 
Prefeitura de Jaguariú-
na, fez bonito em com-
petição realizada em 

Valinhos. A equipe fi-
cou em primeiro lugar 
na categoria Danças 
Urbanas Melhor Idade 
com a coreografia For-
ça Chique.

Jaguariúna com-
petiu com mais de 80 
grupos de dançarinos 
de diversas cidades da 
região. 

No palco da compe-

tição os idosos Edileu-
za, Zoraide, Moacir, 
Leda, Márcia, Toninho, 
Joaquim, Marly, Maria 
Alice, Eliani, Isaura e 
Fátima, mostraram en-

trosamento, emociona-
ram e divertiram o pú-
blico com um figurino 
que chamou a atenção 
pela elegância.

Ao fim da competi-

ção os alunos do Pro-
grama Viva Melhor 
ainda receberam o prê-
mio de Melhor Grupo 
de Dança da Melhor 
Idade da competição.

Alunos do Programa Viva Melhor vencem 
competição de dança da Melhor Idade
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POLÍCIA:

 A motocicleta foi recuperada e surpreendentemente, o dono não tinha consciência de que o seu veículo havia sido furtado

Reportagem: Susi 
Baião

A Polícia Militar 
prendeu dois homens 
um de 20 anos e outro 
de 21, acusados de terem 
furtado uma motocicle-
ta na madrugada desta 
terça-feira (13), no bair-
ro Camanducaia, em Ja-
guariúna. A motocicleta 
foi recuperada e surpre-
endentemente, o dono 
da motocicleta não tinha 
consciência de que o seu 
veículo havia sido furta-
do.

A ação aconteceu 
quando os policiais cabo 
Bruno e cabo Johny, fa-
ziam patrulhamento de 
rotina, quando foram 
informados que quatro 
indivíduos vestindo rou-

pas pretas de máscaras e 
toucas foram vistos pe-
las imediações da Ave-
nida Pacífico Moneda, 
próximo ao Condomínio 
Pitangueiras, em atitu-
des suspeitas.

Ao chegarem ao lo-
cal, nada foi encontra-
do. Porém, os agentes 
continuaram o patru-
lhamento pela rua Pe-
dro Lana, quando visu-
alizaram dois ocupantes 
numa motocicleta na 
contramão da direção, 
sem capacetes e com as 
mesmas vestimentas 
dos suspeitos. Foi dado 
ordem de parada para 
os indivíduos, o qual não 
foi obedecido.

Os policiais segui-
ram acompanhando os 
suspeitos mantendo os 

princípios de segurança, 
e a todo o momento foi 
solicitado apoio de mais 
viaturas. Após percor-
rerem diversas ruas e 
bairros, próximo ao cru-
zamento da rua Marche-
sini com a Praça Holam-
bra, os suspeitos caíram 
e iniciaram uma fuga a 
pé. O garupa foi acompa-
nhado pelo cabo Johny e 
com o apoio do cabo Sal-
gueiro e cabo Furegatti, 
foi contido. Já o moto-
rista foi capturado pelo 
cabo Bruno, pela rua 
Pires. Em revista pesso-
al aos indivíduos foi en-
contrado com o garupa 
identificado por J. R. S. 
O, um celular da marca 
iPhone e com o condu-
tor identificado por B. 
F. P. nada foi localizado, 

ao lado da motocicleta 
foram encontradas uma 
chave, tipo “Grifo” e uma 
chave” Micha”. Duran-
te a tentativa de fuga os 
indivíduos dispensaram 
uma chave, tipo” L” que 
também foi localizada 
posteriormente. Ques-
tionados sobre a proce-
dência da motocicleta, 
acabaram por confessar 
a prática do furto, na rua 
Sergio Fornos, no Re-
canto Camanducaia.

A vítima foi informa-
da sobre o furto. Eles 
foram presos e encami-
nhados até a delegacia 
da cidade. E a ocorrência 
foi registrada como furto 
de veículo. Após audi-
ência de custódia, eles 
foram liberados e vão 
responder em liberdade.

Reportagem: Susi 
Baião

A Polícia Militar 
prendeu, na noite de 
sexta-feira (9), no bairro 
Florianópolis, em Jagua-
riúna, um homem de 26 
anos, acusado de agredir 
a ex-mulher grávida de 

sete meses.
A vítima foi socorrida 

e levada para o Pronto 
-Socorro da cidade, com 
lesões, onde passou por 
atendimento médico. O 
cabo John e cabo Bruno, 
faziam o patrulhamen-
to pela cidade, quando 
foram acionados para 

atender uma ocorrência 
de violência doméstica 
na rua Pedro Marion, 
onde uma mulher esta-
ria gritando por socor-
ro. No local os policiais 
encontraram a mulher 
correndo tentando se 
desvencilhar do agres-
sor. A vítima contou aos 

agentes que seu ex-ma-
rido a enforcou, puxou 
seus cabelos e a jogou no 
chão e, tem uma medida 
protetiva contra ele.

O agressor foi preso 
e conduzido até a dele-
gacia da cidade. Ele vai 
responder pelo crime de 
lesão corporal.

PM recupera moto de homem que nem sabia que 
tinha sido vítima de furto, prende dois e eles são 

liberados após audiência de custódia

Acusado de agredir ex-companheira grávida de 
sete meses é preso em Jaguariúna

Jaguariúna registrou 
em abril mais um saldo 
positivo de empregos 
formais. Segundo da-
dos do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados 
e Desempregados), do 
Ministério do Trabalho 
e Previdência, a cida-

de fechou abril com a 
criação de 139 postos 
de trabalho com cartei-
ra assinada.

Os meses de feverei-
ro (33 vagas) e março 
(41) também registra-
ram saldo positivo na 
criação de empregos na 

cidade. Serviços e co-
mércio foram o desta-
que em abril, com 200 
vagas criadas. Já a in-
dústria e a construção 
tiveram saldo negativo.

A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico e Social de Ja-

guariúna avalia como 
positiva a criação de 
novos empregos for-
mais na cidade e diz 
que a expectativa é que 
o número de vagas au-
mente a partir do se-
gundo semestre deste 
ano.

Jaguariúna registra saldo positivo na criação 
de empregos formais 

Novo refis amplia prazo e descontos para 
pagamentos de débitos em Jaguariúna

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna vai ampliar o 
prazo de pagamento e os 
descontos sobre os débi-
tos de contribuintes com 
a Administração. As me-
didas estão previstas no 

novo Programa de In-
centivo à Regularização 
Fiscal (Refis), aprovado 
por unanimidade pela 
Câmara Municipal e que 
será publicado na edição 
desta quarta-feira da Im-
prensa Oficial.

Pelo projeto, os des-

contos de multas e juros 
para pessoas físicas que 
quitarem os débitos à vista 
passam de 65% para 90%. 
Já os parcelamentos pas-
sam de 40 vezes, com 20% 
de desconto, para até 120 
vezes com 50% de descon-
to nas multas e juros.

Já as pessoas jurídicas 
tinham 80% de desconto 
em multas e juros e pas-
sam a ter 90%, além de 
parcela mínima de R$ 150 
no parcelamento em até 
120 meses (era R$ 2 mil) 
dos débitos junto à Pre-
feitura. A parcela mínima 

para pessoas físicas con-
tinua sendo de R$ 50,00.

O Novo Refis Munici-
pal é válido para créditos 
tributários e não tributári-
os, constituídos, vencidos 
e não pagos até a data de 
publicação da lei com-
plementar, inscritos na 

dívida ativa, em cobrança 
amigável ou judicial.

Segundo a lei do pro-
grama, a adesão de pes-
soas físicas e jurídicas 
poderá ser feita a partir 
do próximo dia 15 de jun-
ho até o dia 31 de agosto 
deste ano.

Meu Pet Container realiza atendimentos 
gratuitos de segunda a sexta-feira

De Pedreira

O Programa “Meu Pet 
Container – Sylvio Laza-
rini”, desenvolvido pela 
Prefeitura de Pedreira 
através de sua Secretar-
ia Municipal de Saúde, 

é destinado ao atendi-
mento gratuito de cães 
e gatos, para a saúde e 
bem-estar animal.

Atualmente sua equi-
pe é composta por 4 
(quatro) médicos veter-
inários clínicos e mais 

um estagiário. “Durante 
o mês de maio de 2023, 
foram realizados 349 
atendimentos, aplicadas 
75 vacinas contra a Raiva 
Animal e realizadas 156 
castrações”, informa a 
Secretária de Saúde Ana 

Lúcia Nieri Goulart.
O Prefeito Fábio Po-

lidoro, parabeniza toda 
a equipe do “Meu Pet 
Container”, pela dedi-
cação e bom atendimento 
prestado a população 
pedreirense. “O aten-

dimento no “Meu Pet 
Container” é realizado 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, não sendo 
necessário agendamento, 
somente para aplicação 
de vacinas pela Central 
de Atendimento ao Ci-

dadão – Telefone 156”, 
ressalta Fábio Polidoro. 

O Consultório Veter-
inário “Meu Pet Contain-
er Sylvio Lazarini”, está 
instalado na Rua Miguel 
Sarkis, nº 61, Parque In-
dustrial.
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ASSISTÊNCIA SOCIAL:

O evento é aberto ao público e vai acontecer no campus 1 da UniFAJ, a partir das 8h. O tema principal este ano é 
“Reconstrução do SUAS: o SUAS que temos e o SUAS que queremos” 

A 10ª Conferência 
Municipal de Assistên-
cia Social de Jaguariúna 
será realizada nesta sex-
ta-feira, dia 16 de junho. 
O evento é aberto ao pú-
blico e vai acontecer no 
campus 1 da UniFAJ, a 
partir das 8h. O tema 
principal este ano é “Re-

construção do SUAS: 
o SUAS que temos e o 
SUAS que queremos”. O 
SUAS é o Sistema Único 
de Assistência Social.

Estarão em debate 
cinco temas: financia-
mento, controle social, 
articulação entre os seg-
mentos, serviços, progra-

mas e projetos e benefício 
e transferência de renda.

As conferências de 
assistência social são re-
alizadas nas instâncias 
municipal, estadual e 
nacional. Na etapa mu-
nicipal, podem partici-
par todos os envolvidos 
na Assistência Social e 

pessoas interessadas nas 
questões relativas a essa 
política. Já nas conferên-
cias estaduais, participam 
os delegados, eleitos nas 
conferências municipais. 
Na Conferência Nacional, 
participam os delegados 
eleitos nas conferências 
estaduais.

O bairro Roseira 
de Cima recebe nes-
ta sexta-feira, dia 16 
de junho, o programa 
Jaguariúna Solidária, 
realizado pelo Fundo 
Social de Solidarieda-
de da Prefeitura de Ja-

guariúna. A equipe do 
Fundo Social estará no 
Parque Maria Estela 
Bianco Torres atenden-
do os moradores das 9h 
às 16h.

As famílias que vi-
vem em situação de 

vulnerabilidade social 
podem retirar as do-
ações de roupas, cal-
çados, acessórios e 
brinquedos. Segundo o 
Fundo Social, é neces-
sário apresentar o Car-
tão Cidadão. 

A orientação é para 
que a população leve 
sacolas, o que facilita o 
transporte das doações.

O Parque Maria Es-
tela Bianco Torres fica 
na Rua Macieira, s/nº, 
no Roseira de Cima.

A Prefeitura de Ja-
guariúna vai realizar no 
próximo dia 23 de junho 
mais um mutirão de cas-
trações e microchipa-
gem de animais. Dessa 
vez a ação acontecerá no 
Azulão e terá horários de 
atendimentos diferentes 
para cada grupo de ani-
mais.

Serão atendidos no 
Castramóvel 25 gatas, das 
8h às 9h; 34 cadelas até 
30kg, das 9h às 11h; 24 
cadelas maiores de 30kg, 
das 10h às 11h, e 8 cães 
acima de 30kg, das 12h 
às 13h. Os tutores devem 

agendar o atendimento 
pelo Atende-Fácil (tele-
fones 3867-9803 / 3867-
9827) ou por meio de 
protetoras independentes 
cadastradas pela Prefei-
tura.

A ação integra a polí-
tica de bem-estar animal 
implantada em Jaguari-
úna pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. O mu-
nicípio é um dos poucos 
do País que possui o títu-
lo de Cidade Amiga dos 
Animais, concedido pela 
World Animal Protection 
(WAP) em 2019.

A cidade também é 
uma das primeiras da 

região a iniciar a micro-
chipagem de cães e gatos 
no serviço público, o que 
permite um maior con-
trole sobre esses animais. 
O cadastramento possi-
bilita o acesso a serviços 
como identificação, cas-
tração, chipagem, consul-
tas veterinárias e até fotos 
dos pets. 

Jaguariúna é pioneira 
na criação e manutenção 
de uma rede pública de 
saúde e bem-estar ani-
mal, composta pelo Posto 
de Atendimento Médico 
Veterinário, o Castramó-
vel, o Centro de Espe-
cialidade Animal – para 

fisioterapia e imagens de 
ultrassom –, centro ci-
rúrgico no Castramóvel e 
unidade de Vigilância em 
Zoonoses. Todos os servi-
ços são gratuitos.

Os mutirões chegaram 
a zerar a fila de espera por 
castrações de animais no 
município. O serviço de 
castração é importante 
para garantir uma quali-
dade de vida melhor para 
os animais e para a popu-
lação.

CONTATOS DAS 
PROTETORAS

Luna: 19 982964673
Celma: 19 983503144

Marcia Ramos: 19 
971497071

Vanessa: 19 98914-

6317
Glaucia: 19 98247-

1203

Da Redação

O Parlamento e o Con-
selho de Desenvolvimen-
to da Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC) 
pedirão ao governo esta-
dual a descentralização 
da Central de Regulação 
de Oferta e Serviços de 
Saúde (Cross), que regula 
o acesso de pacientes aos 
serviços hospitalares e 
ambulatoriais custeados 
pelo Estado.

O assunto foi tratado 

na manhã desta terça-
-feira (13) em encontro 
do presidente da Câma-
ra e do Parlamento da 
RMC, Pepo Lepinsk, com 
o prefeito de Jaguariúna 
e presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC, Gustavo Reis.

Nas reuniões do parla-
mento, os vereadores das 
20 cidades vêm cobran-
do medidas efetivas para 
solucionar as filas pelos 
serviços referenciados: 
muitas vezes, os pacien-

tes são direcionados para 
municípios muito distan-
tes, quando há soluções 
viáveis em cidades mais 
próximas. Além disso, 
faltam informações sobre 
o andamento da fila.

“Se a descentralização 
sair do papel, esse pro-
blema tende a diminuir”, 
analisa Pepo. Em setem-
bro, a RMC vai debater o 
assunto diretamente com 
o Estado, em evento que 
será realizado em Campi-
nas.
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